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冧樹堵路
上環與大埔昨先

後有大樹倒塌，其
中在上環醫院道，
一株長在護土牆上
的 12 米高大樹
「攔腰」折斷塌落
馬路，幸無擊中人
車，無人受傷，但
就堵塞來回行車
線，須消防員到場
協助清理，路面才
解封。

文：杜法祖

香港文匯報訊（記者 文森）造價逾2億元、去年才
全面啟用的將軍澳南海濱長廊弱不禁風，日前在颱風
「海鷗」吹襲後，海濱長廊及單車徑最少有20米欄杆
被吹毀，須封閉維修及清埋；原本鋪滿地磚的行人路
更變成一片爛地 。有市民批評，長廊的設施很「兒
戲」；有區議員質疑當局設計時，低估風浪的影響
力。
西貢區議員方國珊昨日表示，事件令人詫異及失
禮。她指出，海濱長廊造價逾2億元，其中第二期於去
年年底才啟用，質疑當局設計時低估風浪的影響力。
她又指，今次颱風後，現場有海水倒灌情況，行人路
面石磚翻起，單車徑路面有裂縫，擔心地底水土流
失，要求相關部門盡快檢視是否需要重新設計及鋪設

長廊。
土木工程拓展署發言人表示，將軍澳海濱公園一段

約20米長的欄杆及小部分設施受損，會與相關部門研
究損毀原因，該署已安排承建商維修，並已重開行人
路及鄰近受影響的單車徑，涉及的維修費用則有待估
算。發言人又說，損毀欄杆的設計與一般行人路欄杆
的設計大致相同，工程亦有駐地盤工程人員監督及驗
收，確保用料和質量合乎標準。

路政署：安排維修跟進損毀原因
路政署發言人則表示，鄰近日出康城的海濱長廊行

人路被海浪破壞，署方已圍封及安排承建商維修，會
跟進在颱風吹襲後損毀的原因。

防彈玻璃車 各區收「神沙」

「海鷗」吹散將軍澳海濱長廊
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酷熱風弱 13監測站空污爆燈
香港文匯報訊（記者 文森）本港昨日天晴酷熱，
加上風勢微弱，不利污染物擴散，形成煙霞，多區
空氣質素都相當嚴重。昨日下午4時，本港15個監
測站當中，13個錄得的「空氣質素健康指數」均達
「10+」級最高的嚴重水平，當中除銅鑼灣、中環
及旺角3個路邊監測站外，有10個一般監測站均錄
得「10+」，分別是中西區、觀塘、深水埗、葵
涌、荃灣、元朗、屯門、東涌、沙田及塔門。根據
天文台預測，今天或有驟雨，預料空氣污染在污染
物散去之前，仍會維持在較高水平。
各區指數於昨晚才告回落。截至昨晚6時，巿區3

個路邊監測站仍錄得「10+」指數，而一般監測站
空氣污染指數則略為改善，錄得「10+」指數的監
測站由10個下跌至5個。環保署表示，當指數達
「10+」的最嚴重水平，兒童、長者及有心臟病或
呼吸系統疾病患者，應避免在戶外逗留。一般市民
應盡量減少戶外體力消耗，以及盡量減少在戶外逗
留的時間。

職工盟下月又搞救生員罷工
香港文匯報訊（記者文森）夏日炎炎，不少市民
都會選擇到泳池或泳灘暢泳。然而，職工盟轄下港
九拯溺員工會卻於上月5日及本月9日發起罷工，令
多個泳池、泳灘受影響。工會正計劃下月初再發起
升級行動，更考慮連續多日罷工。康文署昨日回應
稱，一直與各工會保持溝通，現正安排在10月初與
相關救生員工會再次會面，就增加救生員人手及檢
討救生員職系等事宜作詳細討論；呼籲工會以務實
及理性的態度共同解決問題，尋求共識。
約10名工會成員昨日手持標語及高叫口號，由金
鐘海富中心遊行至政府總部，要求當局立即與工會就
增加編制人手及提升救生員職系談判。工會表示，早
前兩次罷工後，已要求與署方工會談，但康文署至今
未有回覆。工會又批評康文署署長李美嫦將會與沒有
參與罷工的工會討論，是選擇性聆聽員工聲音。

泳客斥罷工自私擾民
工會為了爭取增加人手及拯溺員脫離技工職系，

曾於上月5日已發起局部罷工，逾400名救生員參
與，影響5個泳池及兩個泳灘服務；工會於本月9日
再發起大規模罷工，令香港9個公眾泳池及13個泳
灘因當值救生員人數不足而需要全面關閉或懸掛紅
旗；另20個泳池有限度開放。不少泳客都指責工會
罷工，對市民造成不便，十分自私。

香港文匯報訊（記者 文森）律政司司
長袁國強昨日與南丫海難家屬會面，通
知家屬警方已完成刑事調查，並預計要3
個月時間研究相關證供，再決定是否提
出檢控。家屬對暫時未有人被檢控感到
不滿，但又無可奈何。

袁國強主動約見家屬交代
昨日的會面分為兩部分，第一部分是

由刑事檢控專員與相關警方代表向家屬
交代刑事調查工作的進展；第二部分則
談及運房局所做的內部調查報告。袁國
強會後表示，警方的調查報告已交刑事
檢控科跟進，料3個月內有結果，又認為
家屬透過律師代表提出申請的做法，可
令他們不需有多數共識便可閱覽運房局
內部報告。
他強調，當局明白家屬希望盡快看報

告，所以才會主動約見家屬；當局已與
家屬的代表律師提出，下星期會再與他
們聯絡。至於何時能取得報告，袁國強
認為要視乎會面進展，目前沒法說出一
個日子，但估計報告中有部分內容仍需
作出一些遮蓋。
被問及為何事件調查兩年仍未有結

果，袁國強解釋，海難事件的調查層面
廣，涉及10多年前的文件，加上部分證
人不在港，增加調查難度。
家屬代表古太太認為，事件發生2年後

律政司仍未決定檢控，是不可接受，為此
感到無可奈何，但仍會耐心等調查結果。
她又說，由於律師費高昂，暫不會以民事
程序索取運輸及房屋局的內部調查報告，
但會透過律師向法院申請傳票索取報告，
重申港府應該公開整份報告。

煲呔無表示同意兩年司長任期
許仕仁昨日在繼續自辯時，再提到前特首曾蔭權邀請他
擔任政務司司長一事。他稱，約在2005年3月底至4月
初，自己致電回覆曾蔭權表示，願意接受提名為政務司司
長，曾蔭權即表現得「好開心」，但他強調只會做兩年

時，曾蔭權沒有表示是否同意他只做兩年，只說「呢啲嘢到時
至算啦」。
許其後向曾蔭權表明，「我需要一些時間結束新地的顧問工作，

又要計清楚薪酬，要埋數。」曾蔭權吩咐他必須在上任前完成。
他續稱，雖然當時尚未知曾蔭權的任期是否只得兩年，但

許認為中央很可能釋法，令曾蔭權接替董建華餘下的兩年為
第一個任期。曾蔭權並在電話中要求他協助其競選工程，指
800名選舉委員會成員中，仍有人不太認同他當特首，曾希望
許協助游說選委的支持，且中央很想他取得較多的提名票，
曾亦打算向巿民交代政綱，「唔可以坐響度乜都唔做就當選
特首。」

「名單」具候選人 盼「做唔成司長」
許仕仁聲言，他當時仍希望「做唔成司長」，因為「提名名
單」有其他候選人，其中兩名候選人亦屬「熱門人選」，同獲得
中央及其他選委支持，存在不同的聲音。許指曾蔭權於2005年4
月沒有向他擔保他一定會成為司長，「但個機會都好大」，並重
申會推薦他當選，曾又告訴他中央有部分人都支持他當政務司
長。直至5月底曾蔭權通知他中央已決定委任他做司長，但委任
程序要6月中之後才完成，仍不可向外公布。
許表示，他得知自己成為政務司司長後數天，即會見郭炳江

及郭炳聯，稱因為不能透露的私人原因而要終止顧問合約，郭
炳江要求他再三考慮，並說：「你最好唔好離開，因你做得好
好，最好繼續做下去。」郭炳聯則說「如果你真係想唔做，咁
就唔做啦」，還吩咐他開發票給新地收取剩餘的薪金。

炳江認同辭職適宜
許續指，在一兩天後，他再找郭炳江，表示還是決定辭職，

並透露要協助曾蔭權競選特首，未來數月會很繁忙，郭炳江認
同他適宜辭職，因為以新地顧問身份協助曾蔭權拉票「唔係幾
好」，最後接受他的請辭。他即提醒郭炳江，說彼此口頭協議
的年薪1500萬元顧問費用尚欠的尾數要計清楚。
許仕仁並承認，新地支付給他的900萬元顧問費有向稅局申
報，但從郭炳江給他個人的兩筆各300萬、一筆500萬及1080萬
元的顧問費，並沒有在相關課稅年度的個人報稅表上申報。
他解釋，自己當時不知道郭炳江以哪間公司的名義支付首兩
筆300萬元給他，郭又表示尚未決定，不能答覆，所以許打算等
到有確實資料後便會報稅，而其中的500萬及1080萬元的顧問
費沒有報稅，是因為「想慳番啲稅」，而在上任政務司司長、
成為特區政府「第二把交椅」後的課稅年度，他仍向政府隱瞞
這兩筆收入。 ■記者 杜法祖
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許認2180萬顧問費無報稅
僅申報新地900萬元涉隱瞞 辯稱不知郭哪間公司付款

香港文匯報訊（記者 梁偉聰）市民日常購物時少不
免會收到不少俗稱「神沙」的小額硬幣，雖然這些硬
幣與鈔票一樣都是流通的貨幣，卻因質量重、面額
細，再加上八達通的流行，「神沙」的使用率愈來愈
低。金管局昨日公布，下月6日正式推出硬幣收集計
劃，未來兩年，兩輛裝有防彈玻璃的「收銀車」將會
在港九新界不同地區輪流服務，向市民收集硬幣。

駐19服務點 每處7天

計劃設有19個服務點，多為公共屋邨內，而每輛
收銀車會停駐每個服務點七天，一星期七日，朝九
晚七。車內有兩部硬幣點算機，並有人員協助，點
算機會分別出各種硬幣面值及數量。市民可免費將
硬幣轉換成鈔票或用作八達通卡增值，增值不設限
額，「有幾多增幾多」，惟不可以超過每張八達通
的上限。市民更可將「神沙」放入車內的公益金捐
款箱。有關的的日程表及其他有關資訊將上載至金
管局網頁。

金管局總裁陳德霖昨表示，計劃一舉三得，市民可
換走「神沙」，減低金管局鑄幣需要及更環保。他
指，每部車每日可處理超過6萬枚的硬幣，希望兩年內
收銀車可到全港18區收集硬幣。
金管局主管（貨幣）陳葉小明稱，收銀車內有現

金，除保安之外，車上更裝上防彈玻璃。她指，計劃
現時仍在試驗階段，兌換硬幣不設限，如果一旦人太
多，市民每次只可以最多拿10公斤的硬幣兌換現金或
增值八達通，之後就要再排隊。

前政務司司長許仕仁涉貪污案昨續訊，許仕仁在

庭上作供時直認「瞞稅」：他承認從郭炳江收取的

2180萬元的顧問費用，從沒有向稅局申報，甚至在

他上任政務司長職位後，也沒有就上一個年度所收

得的顧問薪酬報稅，唯一原因是「想慳番啲稅」。

介紹羅焯借5億獲佣300萬
香港文匯報訊（記者杜法祖）廉署高級調查
主任早前作供時披露，大富豪夜總會創辦人羅焯
曾向許仕仁的公司支付300萬顧問費。許仕仁昨
日供稱，他是在馬場認識同樣為馬主的羅焯。羅
當時指其廣州大型商業項目的融資銀行突然中止
貸款，許於是介紹在中信嘉華任職高層的舊同學
給羅，令他成功取得融資，羅為表謝意，堅持要
給他300萬元佣金。
廉署高級調查主任早前在法院供稱，有「神秘

人」於2005年6月21日向許的公司德福企業支付
300萬元，在德福企業的核數紀錄中被標示為顧
問費，許再用以繳交禮頓山單位由2005年7月至
2006年12月的租金，而該「神秘人」為大富豪夜
總會創辦人羅焯。

馬場結緣 薦銀行高層貸款
許仕仁昨日作供時指，羅是有名的馬主，兩人

不時在馬場碰面。許在擔任馬會董事時曾數次邀
請羅吃飯及觀看賽馬，2004年底或2005年初，羅
在馬場向他表示，其廣州一個大型商場及辦公室
項目本來已完成融資安排，但有關銀行突然中止
貸款，他於是問許有沒有其他銀行可以協助，許
其後知道羅希望取得5億元貸款。
許仕仁其後介紹了他在中信嘉華任職高層及負

責貸款的舊同學給羅認識，許認為既然雙方也是
他的朋友，他沒有打算收取費用，其後羅透露中
信嘉華批核了貸款，為表謝意一定要給許佣金，
之後許用作繳付禮頓山寓所的租金。
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■「收銀車」的外觀以設計比賽冠軍的作品為藍本。
■金管局下月6日正式推出硬幣收集計劃，兩輛裝有防彈玻璃的「收
銀車」將會在港九新界不同地區向市民收集硬幣。 張偉民 攝

■許仕仁指
郭炳江為避
麻煩，建議
迂迴付款。
資料圖片

追尾數無意少收 炳江倡迂迴付款
香港文匯報訊（記者 杜法祖）許仕仁2005年4
月在上任政務司司長前，提早終止與新地的顧問
合約，之後多次催促郭炳江支付顧問費尾數，最
後一筆為1080萬元。他昨日在作供時稱，有關款
項包括他預先墊支的秘書及司機薪酬、私家車供
款及入油費用合共120萬元，再扣除他出任顧問
前未繳付的44萬元禮頓山租金。而他在向郭氏追
收顧問費尾數時，不打算將來給予他們任何優
待，對方也沒有要求他做任何事。
許昨日在作供時稱，郭炳江接受他辭任顧問

後，「應該係時候將1500萬一年呢個數計清
楚。」2005年4月6日，郭炳江支付他500萬元後
仍欠一大筆尾數，郭炳江於是邀請他到家中晚
飯，並在用膳後到訪郭炳聯寓所。郭炳江提出希
望郭炳聯考慮支付他餘下合約期的薪酬，但郭炳
江沒有提過他與許之間的1500萬年薪口頭協議。
其後，郭炳江通知他可以出發票索取餘下11

個月顧問費，合共412.5萬元，連同許之前收到
郭炳江合共1100萬元，以及其顧問公司德福企業
收到的13個月顧問費，許共有2000萬元「落
袋」，但許指其顧問薪酬是以兩年計算，總數
3000萬，故仍欠1000萬，他又每月墊支了其私人

秘書及司機的薪酬、私家車供款及入油費用，兩
年合共120萬元，不過同時他尚欠顧問合約生效
前的4個月禮頓山租金合共44萬，經計算後郭炳
江需要支付1080萬尾數。

料炳江猜到當司長
許稱，2005年5月底得悉中央決定由他出任政
務司司長後，他向郭炳江表示時間緊迫，雖沒透
露自己會當司長，但他估計郭已經猜到。許認為
「你肯畀最後嗰條數咪好囉，快啲畀啦」。
郭炳江其後稱，有關的尾數金額相當大，而最

近其家族出現問題，郭炳湘製造很多麻煩，涉及
家族資產，所以他要求用間接及迂迴方法付款給
許，不過他即將離港，因此交託下屬陳鉅源安
排，又吩咐許找朋友與陳聯絡。許認為這個做法
「非常麻煩，根本無咁嘅需要，不過郭炳江話佢
有佢自己苦衷，希望我理解，我覺得無法啦，錢
係你畀嘅」。
許其後委託好友關雄生替他接收款項，但他上

任司長前一星期只收到850萬元，許解釋他容許
關扣起200多萬，留待日後替他兌換外幣去旅行
時扣數。


